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31 октября сосгоялся выпуск 350-миллион
ной тонны стали со дня пуска первых агрега
тов. Репортаж об этом событии вы читали в 
прошлом номере нашей газеты. Сегодня мы 
расскажем о том, как прокатывалась юбилей
ная тонна стали. 

По праву 
лидера 

Приняли 
эстафету 

31 октября в 7 часов 30_ 
минут в красном уголке 
обжимного цеха М 1 со
стоялось собрание, посвя
щенное выпуску 350-мил
лионной тонны стали. 

На собрании присутство
вали секретарь партийного 
комитета прокатных цехов 
А. П. Грищенко, замести
тель председателя профко
ма комбината Ю. Ф. Сума
роков, начальник обжимно
го цеха № 1 В. Ф. Куди
мов и другие. 

Открыл собрание секре
тарь партийной организа
ции цеха А. В. Баклаков. За
тем выступил В. Ф. Куди
мов. Он коснулся истории 
ММК, рассказал о традици
ях обжимщиков. Председа
тель профсоюзного комите
та обжимного цеха № 1 
Ю. П. Косилкин представил 
бригаду, заслужившую пра
во прокатать 350-миллион
ную тонну стали. Ею стала 

третья бригада (начальник 
смены Г. Я. Богданов, парт
групорг В. В. Медведев, 
групкомсорг Ю. Фадеев), 
вышедшая за дезять не
дель шесть раз победителем 
соцсоревнования. В прокате 
юбилейной тонны было до
верено участвовать луч
шим по профессии: стар
шим операторам главного 
поста Г. Н. Гришунову и 
Е. П. Зенделю, машинисту 
крана В. С. Диденко, элек
тромонтерам В. В. Медведе
ву и Ф. Сигабатуллину. 

В 8 часов 10 минут на 
слябинге была прокатана 
юбилейная тонна стали. 

К. ИГОРЕВ. 

В ТОРЖЕСТВЕННОЙ 
ОБСТАНОВКЕ 

Во втором листопрокат 
ном цехе почетное право 
обработать 350-миллион
ную тонну стали получил 
коллектив с к в о з но й 
бригады № 3 агрегата 

ИТ А № I (старший тра
вильщик Н. В. Касьянов), 
трехклетевого стана 
(старший вальцовщик 
А. Я. Татаркин), термиче
ского отделения (старший 
термист Н. П. Филин), 
склада отгрузки (брига
дир Н. Г. Рогов), механо-
и электрослужб (брига
диры Н. Т. Горб и В А. 
Мозговой). 

Состоялось тор -кествен-
ное собрание. На нем при
сутствовали председатель 
профкома прокатных цехов 
В. М. Гунин, начальник це
ха И. В. Есипов, партийное, 
профсоюзное и комсомоль
ское руководство цеха. 

От имени всего коллекти
ва А. Я. Татаркин поблаго
дарил администрацию цеха 
за высокое доверие, и про
катчики приступили к сво 
им обязанностям. 

В. ФЕОКТИСТОВ, 
секретарь партбюро 

ЛПЦ № 2. 

В семь утра началось 
торжественное собрание, 
посвященное выпуску 
350-миллионной тонны 
стали, в коллективе чет
вертого листопрокатного 
цеха. На нем присутство
вали главный прокатчик 
А. И. Стариков, началь
ник цеха В. Ф. Челенко, 
секретарь партбюро В. П. 
Рогожкин, секретарь ком
сомольской организации 
С. Ф. Ратников и другие. 

Почетное право прока
тать юбилейную тонну ста
ли получил коллектив тре
тьей бригады стана «2500» 
горячей прокатки, имею
щий на своем счету 1700 
тонн сверхплановой продук
ции (начальник смены 
В. М. Минулин). В прокатке 
350-миллионной тонны ста
ли участвовали старший 
нагревальщик В. И. Каза
ков, нагревальщик А. И. 
Пашков, старший вальцов
щик Б. А. Ботвинкнн, валь
цовщик М. Г. Недоспасов, 
бригадир слесарей Н. А. Бо
рисов, бригадир слесарей 
по смазке Ю. В. Шлеев, 
операторы А. Л. Мариняк, 
В. В. Уймин, И. П. Собякин. 

В. ВАФИН, 
председатель коми

тета профсоюза 
ЛПЦ № 4. 

Покрывать ее приходится 
увеличением подачи лома. 
В сентябре знач ттелъную 
часть запасенного сырья 
пришлось пустить в дело, 

У НОГ0 НРЕПЧЕ Л0НТИ? 
Копровый цех № 2 — 

крупный поставщик метал
лолома в мульдовых соста
вах для мартеновских це
хов. Будучи вспомогатель
ным цехом, обслуживаю
щим металлургические, 
второй копровый тем не ме
нее играет важную роль в 
выполнении сталеплавиль
щиками своих обяза
тельств. Идет 11-я неде
ля предсъездовского сорев
нования. Как идут дела у 
копровиков второго цеха? 
Насколько успешно разви
вается здесь трудовое со
перничество? Профсоюзный 
активист второго копрового 
цеха В. В. Сторожев расска
зывает сегодня о ходе со
ревнования, размышляет о 
проблемах его организа
ции. 

Наш цех одним из пер
вых на комбинате включил
ся в соревнование за до
стойную встречу XXVI 
съезда КПСС, приняв повы
шенные обязательства. К 
тому времени у коллектива 
был неплохой задел. Пер
воначальные годовые обя
зательства по росту произ
водительности труда и от
грузке лома мартенам кол
лектив выполнил досрочно, 
к 110-летию со дня рожде
ния В. И. Ленина. Включа
ясь в предсъездовское со-
реанл.ание, копровики на

шего цеха решили еще 
больше повысить эффектив
ность своей работы. Если 
первоначальными годовы
ми обязательствами наме
чалось отгружать стале
плавильщикам в среднем 
по 71 мульдовому составу 
в сутки, то предсъездовски
ми обязательствами был 
назван новый рубеж — 
71,5 состава в сутки. Каза
лось бы, что такое полсос
тава за сутки? Но благода
ря такой «мелочи» стале
плавильщики смогут полу
чить дополнительно к годо
вому плану 15 тысяч тонн 
шихты. К открытию XXVI 
съезда производительность 
труда в цехе возрастет 
еще на 0,5 процента. Уда
ется ли коллективу выпол 
нять поставленные задачи? 

С наступлением осени по
ложение копровиков ослож
няется. Одновременно с 
обеспечением смежников 
шихтой приходится вести 
разделку негабаритного 
привозного сырья, Созда
вать запасы лома на зиму. 
Недостаточное производст
во кокса сказывается и на 
работе столь отдаленного от 
коксохима цеха, как вто
рой копровый. Дело в том, 
что с большим напряжени
ем начинают работать до
менщики, сталеплавильщи
ки зачастую испытывают 
нехватку жидкого чугуна. 

чтобы не срывать работу 
сталеплавильщико'в. Пу
щенная в этом году мощ
ная пятая колоннада сей
час работает практически 
только над созданием зим
них запасов лома. Это, ко
нечно, затрудняет положе 
ние коллектива цеха, но не 
делает его безвыходным. 
Даже в напряженных усло
виях сентября были успехи 
у отдельных бригад и уча
стков. И весь коллектив 
стремился работать на 
уровне повышенных обяза
тельств. За вторую неделю 
сентября, например, нам 
удалось одержать победу в 
общекомбинатском соревно
вании, разделав дополни
тельно к плану тысячу 
тонн и отгрузив сталепла
вильщикам две тысячи 
тонн лома. Но по итогам 
месяца коллективу второго 
копрового не удалось вый
ти на уровень, названный в 
предсъездовских обязатель
ствах. 

Не лишне посмотреть, ка
ким был ритм работы цеха, 
например, в сентябре. Тре
тьего сентября сталепла
вильщики получили 73 
мульдовых состава с метал
лоломом, а на следующий 
день — на 10 составов 
меньше. Седьмого числа 
копровики сумели отпра
вить смежникам 74 соста
ва, сутки спустя — только 

69. Четырнадцатого сентяб
ря копровый цех № 2 от
грузил лом в 78 мульдовых 
составах, а 15-го — всего в 
65 составах. Откуда скачки 
в работе коллектива? По
чему нельзя отгружать лом 
ритмично? 

В прошлом году мы при
нимали обязательства пере
давать сталеплавильщикам 
ежесуточно по 72 мульдо
вых состава. Но год закон
чили с результатом куда 
более скромным — 70 со
ставов. С учетом такой 
осечки — происшедшей, 
кстати, по вине самих ста
леплавильщиков, — кол
лектив и составлял обяза
тельства на нынешний год. 
Но и теперь нас подводят 
сталеплавильщики. Как ни 
странно, именно потреби
тель, получается, не особен
но заинтересован в увели
чении подачи мульдовых 
составов. 

Как показывает анализ 
работы нашего цеха в сен
тябре, коллектив способен 
отгружать смежникам го
раздо больше составов, чем 
намечено в обязательствах 
и больше, чем получается 
на деле, Простой пример. 
22 сентября сталеплавиль
ные цехи получили от нас 
76 составов, 29-го — 78. А 
21 сентября удалось до
биться рекордно высокой 
отгрузки — 82 мульдовых 
состава получили марте
новцы. Так что второму 
копровому Еполне посильно 
работать на уровне, наме
ченном предсъездовскими 
обязательствами. 

(Окончание на 3-й стр.) 

Достойно встретим 
X X V I съезд К П С С 

И. КОСТЮКОВ, 
председатель ЦК профсоюза рабочих 

металлургической промышленности 

Советский народ с горячим одобрением воспринял 
решение июньского (1980 г.) Пленума ЦК КПСС о со
зыве XXVI съезда Коммунистической партии Совет
ского Союза. 

«Наш курс, — отметил на Пленуме "ЦК КПСС тов. 
Л. И. Брежнев, — сформировался, его верность прове
рена практически. Он принес свои положительные ре
зультаты как в области внутренней, так и внешней 
политики. Вместе с тем жизнь выдвигает перед нами 
новые задачи, пути решения которых нам и предстоит 
определить на съезде». 

Развивая славные традиции советского народа — 
встречать съезды партии новыми трудовыми достиже
ниями, трудящиеся дают слово успешно выполнить 
план завершающего года 10-й пятилетки, своевременно 
ввести в эксплуатацию пусковые объекты и этим са
мым создать условия для устойчивой работы народно
го хозяйства в первом году следующего пятилетия. 

Коллективы Магнитогорского металлургического, 
Соколовоко-Сарбайского горно-обогатительного комби
натов, Донецкого металлургического завода, стана 
2000 Новолипецкого металлургического завода, пере
довые бригады отрасли приняли повышенные социали
стические обязательства по достойной встрече XXVI 
съезда КПСС. Инициаторы обязались на основе ускоре
ния научно-технического прогресса, более полного ис
пользования имеющихся резервов досрочно завершить 
выполнение заданий 1980 г. и 10-й пятилетки по про
изводству основных видов продукции. 

Социалистические обязательства магнитогорских 
металлургов предусматривают увеличение выпуска 
продукции с государственным Знаком качества на 
30%, освоение 25 новых экономичных видов метал
лопродукции, экономию 50 тыс. т металла к уровню 
1979 г. Коллектив Донецкого металлургического заво
да обязался весь прирост объемов производства полу
чить за счет роста производительности труда. Горняки 
Соколовско-Сарбайского ГОКа наряду с производствен
ными показателями обязались досрочно реализовать 
задания комплексного плана экономического и соци
ального развития коллектива. 

Призыв инициаторов социалистического соревнова
ния — встать на ударную трудовую вахту в честь пред
стоящего съезда партии под девизом «Пятилетке — 
ударный финиш! XXVI съезду КПСС — достойную 
встречу» — находит широкую поддержку в коллекти
вах предприятий и организаций черной металлургии. 
Новое качественное развитие получает соревнование 
под девизом «От стали высшего качества — к прока
ту по заказам, с государственным Знаком качества», 
начатое по инициативе дважды Героя Социалистиче
ского Труда, сталевара завода «Азовсталь» Г. Я. Гор-
баня. В него активно включаются, помимо бригад ста
леваров и прокатчиков, бригады рабочих трубных, ме
тизных заводов, доменщики, а также бригады других 
основных производств. Таких бригад уже около 5 ты
сяч. 

С договорами творческого содружества научно-ис
следовательских институтов с коллективами предприя
тий за скорейшее внедрение новой техники, комплекс
ное использование сырья, повышение качества и эко
номию металла выступают коллективы ЦНИИчермета, 
научно-производственного объединения «Тулачермет» 
и др. 

Хорошо организовать предсъездовское социалистиче
ское соревнование — это значит обеспечить массовое 
внедрение починов и достижений новаторов и инициа
торов соревнования. 

Ежегодно во всех Всесоюзных промышленных объе
динениях Минчермета СССР проводятся межотрасле
вые школы по изучению опыта работы коллективов, 
награжденных по итогам работы за год переходящи
ми Красными знаменами ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ, на которых принимаются 
соответствующие рекомендации. Однако проверка по
казывает, что комитеты Профсоюза не контролируют 
должным образом их внедрение. Приказы по внедре
нию рекомендаций не всегда конкретны, издаются не
своевременно, зачастую в них не указываются ответ
ственные за эту работу, отсутствует контроль за ис
полнением. 

На Магнитогорском комбинате в течение многих лет 
эффективно действует система контроля соблюдения 
требований технологии. Порядок проведения этой ра
боты изучен, обобщен; бюллетень экспресс-информа
ции, по этому вопросу есть на каждом заводе. Однако 
на многих предприятиях вместо этой системы, осно
ванной на работе с цеховым персоналом, на изучении 
и разборе причин каждого случая нарушения техно-
логии, действует устаревшая система должностной от
ветственности, 

Острой остается проблема внедрения новой техники 
и передовой технологии. Существенные недостатки в 
работе по развитию творческой инициативы инженер
но-технической общественности и новаторов производ
ства в выполнении заданий государственного плана 
по науке и технике допускает ЦП НТО черной метал
лургии. Не в полной мере отвечает требованиям раз
вития технического прогресса в металлургической про
мышленности работа, проводимая изобретателями и 
рационализаторами. Слабо осуществляют свои произ-

(Окончание на 2-й стр.) 
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ДОСТОЙНО 
X X V I С Ъ Е 
спорта. Исключительная важность улучшения дел на i 
транспорте вновь была подчеркнута на июньском Пле-
нуме Ц К КПСС. На предприятиях все еще не в полной 
мере используется опыт челябинцев по сокращению 
простоев вагонов под грузовыми операциями и обеспе
чению их ремонта и сохранности. Не налажено вза
имодействие коллективов смежников во многих тран-
спортных узлах и станциях примыкания МПС. 

В мобилизации трудящихся на успешное выполне
ние заданий завершающего года 10-й пятилетки, выявле
ние й использование резервов в ходе предсъездовского 
социалистического соревнования важную роль призва
ны сыграть постоянно действующие производственные 
совещания. Следует принять меры по развитию и дру
гих форм участия трудящихся в управлении производ-
ством. Ваясно нацелить общественные творческие объ
единения трудящихся на преодоление допущенного от- ! 
ставания в выполнении плановых заданий и обяза
тельств, на устранение узких мест в производстве, на 
усиление режима экономии и бережливости. 

На предприятиях и в организациях металлургиче
ской промышленности необходимо продолжить работу 
по привлечению всех трудящихся к соблюдению ре
жима строжайшей экономии сырья, топливно-энерге
тических ресурсов, цветных и черных металлов. Ведь 
зачастую для ликвидации разного рода потерь требу
ется лишь добросовестное отношение к делу, элемен
тарный порядок и дисциплина. 

Комитеты профсоюза среднего звена и предприятий 
с привлечением широкого профсоюзного актива долж
ны провести большую организаторскую работу по вы
полнению постановления Ц К КПСС «О работе мини
стерств металлургии, машиностроения и строитель
ства по повышению качества металлопродукции, эф
фективному использованию металла на основе внедре
ния малоотходной технологии в свете требований но
ябрьского (1979 г.) Пленума Ц К К П С С » . 

На Пленуме отмечалось, что, несмотря на постоян
ный рост масштабов производства металла, потребно
сти в нем народного хозяйства удовлетворяются не 
полностью вследствие медленного осуществления ко
ренных качественных изменений в металлургии. Объ
ем производства прогрессивных профилей, высокопроч
ных и коррозионностойких сплавов, эффективно заме
няющих черные металлы, не обеспечивает потребно
стей народного хозяйства. 

Отраслевые институты не проявляют необходимой 
активности' по изысканию дополнительных резервов 
экономии металла. Местные комитеты профсоюза на
учно-исследовательских институтов и проектно-кон-
структорских организаций слабо контролируют выпол
нение решений партии и правительства по вопросам 
экономного использования металла. Эти вопросы ред
ко ставятся на широкое обсуждение производственных 
коллективов, недостаточно конкретно отражаются в 
социалистических обязательствах. 

Следует всемерно поддерживать и развивать опыт 
творческого содружества на основе прямых длитель
ных связей предприятий — заказчиков и потребите
лей по опыту коллективов Череповецкого, Новолипец
кого, Днепровского им. Дзержинского металлургиче
ских заводов, а также инициативу коллективов Ниж
неднепровского трубопрокатного, Волгоградского ста-
лепроволочно-канатного, Челябинского металлургиче
ского и других заводов, призвавших развернуть социа
листическое соревнование за повышение эффективно 
сти использования и экономию металла. 

Окончание. 
Начало на 1-й стр, 

ВСТРЕТИМ 
ЗД К П С С 
ля и надзора за соблюдением норм техники безопасно
сти и производственной санитарии. 

В отрасли разработаны и реализуются «Комплекс
ные планы улучшения условий, охраны труда и сани-
тарно-оздоровительных мероприятий на 1976—1980 
годы», а также программы внедрения безопасной тех
ники. В соответствии с этими программами на метал
лургических предприятиях ежегодно расходуется свы
ше 800 млн. руб. 

Осуществление этих мероприятий позволило сни
зить уровень травматизма по сравнению с 1975 г. Зна
чительно улучшилась обеспеченность трудящихся са-
нитарно-бытовыми .помещениями. Однако в работе по 
охране труда имеются еще серьезные недостатки. Ко
митеты профсоюза ряда предприятий ВПО «Союзме-
таллургпром» и Минчермета Украины недостаточно 
предъявляют требовательности к администрации в ча
сти внедрения современных средств техники безопас
ности и производственной санитарии, повышения эф
фективности работы вентиляционных систем, органи
зации соблюдения правил и норм охраны труда. 

По-прежнему остается высокий уровень ручного 
труда в доменном, сталеплавильном, прокатном про
изводствах, при ремонтных и погрузочно-разгрузочных 
р'аботах. Профсоюзные комитеты, хозяйственные ру
ководители ряда предприятий не проявляют настойчи
вости в осуществлении программы внедрения средств 
механизации, разработанной на основе паспортизации 
рабочих мест. Необходимо учесть допущенные про
счеты с тем, чтобы разрабатываемые планы на X I пя
тилетку, задания по охране труда были безусловно 
выполнены. 

Успешное выполнение народнохозяйственных пла
нов в значительной мере зависит от состояния здо
ровья трудящихся и их трудоспособности. В связи с 
этим особую социальную значимость приобретает уси
ление профилактической направленности лечебно-оз
доровительных мероприятий во всех звеньях — от 
профгруппы до комитета профсоюза и от бригады до 
предприятия в целом. Из-за заболеваемости ежегодно 
теряются миллионы человеко-дней. Вместе с тем наши 
предприятия располагают базой и имеются возможно
сти для снижения этих потерь. Поэтому для решения 
этой задачи всем комитетам профсоюза совместно с 
хозяйственными руководителями необходимо настой
чивее внедрять опыт рабты врачебно-инженерных 
бригад, санаториев-профилакториев, цехов здоровья 
металлургических предприятий Красноярского края, 
Донецкой, Свердловской, Челябинской областей и 
г. Кривого Рога. 

Важное место в работе профсоюзных организаций 
занимают вопросы жилищно-бытового обслуживания 
трудящихся. За годы X пятилетки более 250 тысяч се
мей металлургов переехали в новые, благоустроенные 
квартиры, на 65 тысяч увеличилось число мест в дет
ских дошкольных учреждениях, на 40 тысяч мест — 
в рабочих столовых. В текущем году еще 50 тысяч се
мей металлургов справят новоселье. Вместе с тем за 
последние 4 года на наших предприятиях не сдано в 
эксплуатацию 500 тыс. м 2 запланированного, профи
нансированного и обеспеченного планами подрядных 
работ жилья. 

Там, где комитеты профсоюза уже с момента проек
тирования и закладки объекта осуществляют контроль 
за выполнением графиков строительства, за качеством 
выполняемых работ, все объекты сдаются в срок и с 
хорошим качеством. 

В преддверии X X V I съезда КПСС особенно четко 
должны работать все средства массовой пропаганды. 
К сожалению, посещая в последнее время цехи и за' 

воды, убеждаешься, что наглядная агитация (лозунги, 
плакаты) еще слабо отражает тематику. X X V I съезда 
партии. Культурно-просветительные учреждения, лек
тории, народные университеты, школы коммунистиче
ского труда на конкретных примерах из жизни рабо
чих коллективов должны показывать успехи, достиг-

| нутые советской металлургией под руководством Ком 
! мунистической партии, а также наши успехи в поли 

тической, экономической, социальной и культурно!! 
жизни после X X V съезда КПСС. 

За последнее время заметно улучшилась организм 
торская работа многих комитетов профсоюза. Найде
ны новые формы работы, углубилось содержание пр >-
водимых мероприятий, укрепились связи профсоюзных 
организаций смежных цехов и предприятий, повыси
лась роль ПДПС, профсоюзных собраний, первичных 
организаций НТО и ВОИР, шире привлекаются к уп
равлению производством рабочие и служащие. 

Ц К профсоюза придает исключительно большое зна
чение улучшению организации контроля и проверки 
исполнения. В июле 1980 г. Ц К профсоюза провел по 
этим вопросам в Свердловске специальный семинар 
секретарей республиканских, краевых, областных и 
городских комитетов профсоюза. Семинар показал, 
что многие комитеты профсоюза среднего звена доби
лись некоторых успехов в организаторской работе, од
нако немало еще нужно сделать, чтобы уровень этой 
работы отвечал требованиям времени. Некоторые ко
митеты еще не полностью применяют эффективные 
организационные формы работы, направленные на вы
полнение постановлений; не организуют действенного 

. контроля за их реализацией. В итоге — недостаточная 
эффективность и низкое качество работы. . 

Комитеты профсоюза должны организовать свою ра
боту так, чтобы были созданы максимально благопри
ятные условия для выполнения всех намеченных пла
нов и принятых постановлений. А это значит, что ко
митет профсоюза любого уровня должен быть органи
зован сам и четко организовать работу всего отряда 
профсоюзных активистов, а через них и весь трудо
вой коллектив на решение производственно-экономиче
ских и социально-бытовых задач. 

Проводимые в августе—ноябре отчеты и выборы в 
первичных профсоюзных организациях будут прохо
дить в период подготовки к достойной встрече X X V I 
съезда КПСС. Отчетно-выборная кампания должна 
пройти под знаком мобилизации трудовых коллекти
вов на выполнение государственных планов X пяти
летки и принятых предсъездовских социалистических 
обязательств. 

На июньском (1980 г.) Пленуме Ц К КПСС отмеча
лось, что в результате многосторонней и активной 
деятельности Советского Союза и стран социалистиче
ского содружества в 70-х годах было достигнуто оздо
ровление международной обстановки. Однако в послед
нее время агрессивные империалистические силы про
тивопоставили этим позитивным процессам политику, 
диктуемую нежеланием считаться с реальностями 
современного мира — упрочением позиций социализ
ма, успехами национально-освободительного движе
ния, ростом свободолюбивых демократических сил в 
целом. На антисоветской враждебной делу мира осно
ве происходит сближение агрессивных кругов Запада, 
в первую очередь, Соединенных Штатов Америки с 
китайским руководством. 

Благотворная роль социализма в мирных делах бы
ла еще раз продемонстрирована на состоявшемся в мае 
с. г. в Варшаве совещании Политического консульта
тивного комитета государств-участников Варшавского 
Договора. В принятых на совещании Декларации и 
Заявлении содержится конкретная и конструктивная 
программа мер, необходимых для ликвидации очагов 
напряженности и опасных для всех народов тенденций 
в международном развитии. 

Дальнейшее углубление сотрудничества стран социа
листического содружества служит делу мира, и про
гресса. Именно в этом направлении развиваются наши 
связи с профсоюзами металлистов и горняков социа
листических стран. Яркими примерами такого сотруд 
ничества стали поездка советских металлургов с поез
дом Дружбы в ГДР, обмен рабочими бригадами с ме
таллургическими предприятиями НРБ, ГДР , ВНР, 
П Н Р , ЧССР, интернациональная плавка Дружбы в 
честь 35-летия НРБ. Профсоюз металлургов распола
гает всеми возможностями для дальнейшего расшире
ния связей с профсоюзами братских стран. 

Успешно развивается наше сотрудничество с проф
союзами металлургов и горняков Австрии, Венесуэлы, 
Конго, Франции, Ф Р Г , Японии и других стран, с ко
торыми мы проводим разнообразные совместные ме
роприятия. Так,-в начале сентября на базе металлур
гического завода «Криворожсталь» проведен советско-
французский семинар по правам профсоюзных орга
низаций на предприятиях. Работу семинара освети
ли периодические органы ВЦСПС и ВКТ Франции 
« Т р у д » и «Ви увриер». 

Значительное место в наших планах занимают- воп
росы активизации контактов с профсоюзами металли-

- стов Азии, Африки и Латинской Америки, необходи
мость которой еще раз подчеркнуло бюро МОП метал
листов, состоявшееся в апреле с. г. в Браззавиле. Сов
местно с Международным объединением мы предпола
гаем провести для профактива данной группы г 'ран 
учебные семинары, которые позволят их участникам 
подробно познакомиться с опытом работы советских 
профсоюзов. 

Подготовка к X X V I съезду КПСС требует от проф
союзных организаций более эффективного влияния на 
конечные результаты хозяйственной деятельности. 
Достойно встретить X X V I съезд партии — значит 
обеспечить безусловное выполнение заданий текущего 
года всеми предприятиями, а там, где допущено зна
чительное отставание, необходимо ликвидировать или 
максимально сократить его. Следует повсеместно пе
ресмотреть и принять новые, напряженные социали
стические обязательства и добиваться того, чтобы тру
довая вахта металлургов в честь X X V I съезда партии 
стала рубежом резкого улучшения всей нашей работы. 

Пусть каждый день предсъездовского календаря ме
таллургов будет только ударным! Это будет нашим 
вкладом в рапорт профсоюза X X V I съезду КПСС. 
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водственные функции местные комитеты профсоюза 
отдельных проектных и научно-исследовательских ин
ститутов. , 

На эти и другие недостатки обратил внимание Цент
рального, республиканских, областных, городских и 
комитетов профсоюза предприятий Президиум ВЦСПС, 
который в июне 1980 г. заслушал на своем заседании 
вопрос «О работе Ц К профсоюза рабочих металлурги
ческой промышленности по усилению влияния проф
союзных организаций объединений и предприятий 
Минчермета СССР на ускорение внедрения достиже
ний науки и техники, повышение эффективности и 
качества работы трудовых коллективов». 

Из-за недостатков в организации социалистического 
соревнования, производства и управления продолжа
ют работать неудовлетворительно в текущем году за
воды Днепропетровский им. Дзержинского, Макеев
ский, «Криворожсталь», Ждановский им. Ильича, Че
лябинский металлургический, Нияснетагильский ком
бинат. Комитеты профсоюза этих предприятий несут 
прямую ответственность за неудовлетворительную ра
боту этих коллективов. Постановление Президиума 
ВЦСПС нацеливает комитеты профсоюза на решитель
ную, коренную перестройку всего механизма нашего 
воздействия на результаты хозяйствования. Необходи
мо обратить внимание на организацию и усиление ра
боты со своими смежниками — комитетами профсою
за заводов-поставщиков металлургического оборудо
вания, строительных организаций, предприятий уголь
ной промышленности, министерств нефтяной и газовой 
промышленности и министерств легкой и текстильной 
промышленности. 

Успешное выполнение предсъездовских обязательств 
будет во многом зависеть от результатов работы тран-

Важным средством выявления новых резервов 
производства является встречное планирование. Здесь 
у нас также имеются серьезные недоработки. Прези
диум ВЦСПС указал на то, что борьба коллективов за 
улучшение экономических показателей может нахо
дить отражение во встречных планах по качеству про
дукции, производительности труда. 

Обеспечение заданных темпов» производительности 
труда в условиях научно-технического прогресса тре
бует все большего внимания к подготовке новых и по
вышению квалификации рабочих кадров. Принимае
мые меры по закреплению кадров оказались на мно
гих предприятиях неэффективными. В последние го
ды наблюдается рост текучести кадров. Как показали 
социологические исследования, основная ее причина 
— неудовлетворенность условиями труда (23,3%) и 
жилищно-бытовыми условиями (16,41%). Особенно ве
лика текучесть в ремонтных цехах и специализирован
ных ремонтных организациях. 

Для решения этой проблемы необходимо по каждо
му предприятию разрабатывать в составе Государ
ственного плана сврдные разделы по всему комплексу 
социальных мероприятий. Качество планов и их реа
лизация во многом будут определять постоянство кад
ров. 

Реализуя решения X X V съезда КПСС о всемерном 
оздоровлении и облегчении условий труда, комитеты 
профсоюза совместно с хозяйственными организация
ми металлургической промышленности, отраслевая 
техническая инспекция труда сосредоточила свое вни
мание на дальнейшем усилении общественного контро-
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У КОГ О 
КРЕПЧЕ 
КОГТИ? 

Но коллектив не работает 
на этом уровне по одной 
причине. На шихтовых дво
рах мартеновских цехов 
мульдовые составы могут 
простаивать долгими часа
ми. А в это время некуда 
грузить разделанный спрес
сованный лом, В работе 
копровиков происходит 
сбой. Причем такие сбои 
бывают чуть ли не каждую 
смену. Может быть, на ком
бинате недостаточно соб
ственной «тары» (мульдо
вые составы формируются 
из транспортных средств, 
принадлежащих комбина
ту?). Или сталеплавильщи
ки из-за несовершенства ус
ловий их соревнования не 
заинтересованы в оператив
ном использовании мульдо
вых составов? А ведь лю
бой из них знает, что та
кие составы намного эф
фективнее, нежели лом, 
идущий россыпью. Так в 
чем же дело? Кстати, 25 де
кабря минувшего года на 
страницах «Магнитогорско
го металла > начальник 
БОТиЗ нашего цеха Ф. Т. 
Шинкарев уже ставил воп
рос о необходимости усо
вершенствовать условия со
ревнования сталеплавиль
щиков. Цель этого совер
шенствования — поднять 
заинтересованность всех 
участников цепи «копро
вый цех — мартен» в рас-
широ^чи масштабов приме
нения мульдовых составов. 
Но до сих пор положение 
не изменилось. Не за гора
ми конец года, когда коп
ровики вновь начнут раз
мышлять над проектом 
своих обязательств на сле
дующий год. Цель соревно
вания — идти от одной вы
соты к другой, все выше и 
выше. А у нас может полу
читься наоборот: сдав одну 
высоту, мы можем сдать и 
другую. 

Назову несколько цифр. 
С начала года коллектив 
нашего цеха отгружал, по 
итогам девяти месяцев, по 
70,6 мульдового состава в 
сутки. А за две декады сен
тября упал до уровня про
шлого года — 70 составов. 

Несовпадение интересов 
всех участников технологи
ческой цепи производства 
стало приводить к несколь
ким последствиям. На пу
ти к общей цели — увели
чению производства метал
ла — участники этого дви
жения обнаруживают, что 
они отталкивают друг дру
га локтями. Справедливо
сти ради нужно сказать 
что у сталеплавильщиков 
локти крепче наших. А та
кими ли должны быть от
ношения смежников? 

Последствия же несовпа
дения наших интересов та
ковы. Не выполняя своп 
обязательства, коллектив 
не может претендовать на 
призовое место в общеком
бинатском соревновании и 
естественно, лишается ма
териальных стимулов. Го
раздо хуже моральный 
ущерб. Люди видят безре
зультатность своих усилий 
в ходе соревнования, а это 
расхолаживает, ведет к 
ухудшению трудовой и про
изводственной дисциплины. 
И в конечном итоге все это 
отражается — пусть даже 
и не в решающей степени 
— на делах всего сталепла
вильного производства. 

В. СТОРОЖЕВ, 
машинист крана, проф

орг бригады № 1 южно
го участка копрового 

цеха № 2. 

Окончание. 
Начало на 1-й стр. 

62-й годовщине Ленин
ского комсомола были по
священы субботники комсо
мольцев энергетических це
хов: водоснабжения, цент
ральной лаборатории авто
матизации, кислородно-
компрессорного производ
ства (секретари — Иванов 

Геннадий, Карягин Вале.; 
рий, Проценко Светлана). 

Э т и к о л л е к т и в ы 
ознаменовали юбилей ком
сомола высокопроизводи
тельным трудом на суббот
никах и на рабочих местах. 

В цехе водоснабжения на 
субботник вышли комсо
мольцы всех поколений, ко
торые занимались уборкой 
территории насосной стан
ции № 2 и радиального от
стойника № 1. Было собра
но и отгружено 18 тонн ме
таллического лома. Хорошо 
потрудились комсомольцы 
Шафаренко В и к т о р — 
водолаз, Осипов Сергей — 
электрогазосварщик, Ново-
крешенов Николай —~~ма-
шинист насосных устано
вок. 

Комсомольцы механомон-
талшого участка Ц Л А в 
честь дня рождения комсо
мола решили продлить свой 
рабочий день на 2 часа. 
Дополнительно была изго
товлена матрица для ин
формационного табло и 
большое количество элемен
тов крепления этого табло. 

Силами комсомольцев 
ККП были приведены в по
рядок территории кисло
родных станций № 4 и 5, 
разгружено 25 тонн шлако
вой ваты. Хорошо потруди
лись они и на забивке шла
ковой ваты блока БР1М 
№ 2, чем значительно со
кратили время ремонта бло

ка. Отличились следующие 
комсомольцы: аппаратчи
ки Баландин Виктор, Ар-
жаев Владимир, Головкин 
Александр и другие ребята. 

Все заработанные на 
субботнике д е н ь г и бу
дут перечислены в фонд 
солидарности со странами 
Азии, Африки и Латинской 
Америки. И хотя вклад 
комсомольцев энергетиче
ских цехов в дело упроче 
ния мира небольшой, мы 
уверены, что он окажет по
мощь справедливой борьбе 
этих народов за мир, соци
альный прогресс, соци
ализм. 

В. ПАВЛЮЧЕНКО, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ энергетических 
цехов. 

«Сладки ли остатки?» — 
задавался тогда риториче
ский вопрос в материале с 
одноименным названием. 
И делался вывод, что для 
копровиков, может быть, и 
сладки, для кое-кого они 
же оборачиваются горькой 
пилюлей. Пилюля эта, заве
ряем, с тех пор слаже так и 
не стала. 

Проверкой своевремен
ной й полной разгрузки ва
гонов занимался совместно 
с общественностью штаб 
«Комсомольского прожек
тора» комбината. И факты, 
выявленные участниками 
этого рейда, говорят, что 
копровики так и не сделали 
должного вывода. Но обра
тимся к фактам. А они — 
малоутешительны. Только 
за первую половину нынеш
него года железнодорожни
ками ЮУЖД возвращено 
в первый копровый цех 43 
вагона парка МПС. Причи
на во всех случаях одна: 
недовыгруз. В вагонах ос
тается мусор, ' металлолом. 
Причем, счет в данном слу
чае идет не на граммы, да
же не на килограммы. Тут 
уж, как говорится, бери вы
ше: вес остающегося в ку
зовах вагонов груза исчис

ляется тоннами. В среднем 
в каждом из возвращенных 
на дозыгрузку вагонов бы
ло от о д н о й до четырех 
тонн металлолома или му
сора. 

17 мая вагон № 6717390 
прибыл в половине десятого 
со станции Магнитогорск 
на доразгрузку с двумя 
тоннами металлолома. При
ступили же к его разгрузке 
только в 17 часов 45 минут. 
Таким образом, вагон про
стоял без движения полную 
рабочую с м е н у . Другой 
пример. 14 июня вагон 
№ 6709965 был возвращен 
в копровый цех № 1 с де
сятью (десятью!) тоннами 
мусора. Этот случай просто 
г р е х не прокомментиро
вать, а потому позволим 
себе небольшое отступле
ние. 

Каждый вагон имеет 
г р у з о п о д ъ е м н о с т ь 
65 тонн. Д е с я т ь же 
тонн мусора (а под мусором 
мы подразумеваем облом
ки досок, грязь, пыль, не
нужная ветошь) из-за более 
облегченного веса займут 
никак не меньше половины 
кузова вагона. «Не догля
дели» копровики этакой 
горы 

Ту же самую картину мо
жно наблюдать и во втором 
копровом цехе: возврат за 
возвратом. Причем, кроме 
того, что копровики второго 
цеха получают вагоны на 
доразгрузку, они не счита
ют н у ж н ы м , отправляя 
вагон на станцию Магнито
горск, закрывать л ю к и . 
Мало того, некоторые ваго
ны возвращаются назад 

только потому, что на них 
неправильно о ф о р м л е-
н а документация. 

Снижение простоев ваго
нов парка Министерства 
путей собщения — насущ
ная задача дня. Мы ратуем 
ежедневно за более норма
лизованную работу желез
нодорожного транспорта. 
А рядом с нами, между 
тем, творится такое, что 
невольно подумаешь, озна
комившись с ф а к т а м и : а 
есть ли контроль за теми, 
кто не выполняет самых 
простых правил, кто так 
пренебрежительно относит
ся к государственным сред
ствам. Ответим: есть! Это 
администрация названных 
цехов, народные контроле
ры. Ж а л ь только, что их 
реакция на положение дел 
с полной и своевременной 
разгрузкой вагонов парка 
МПС малоэффективна, хо
тя и проводятся рейды, из
даются распоряжения. Ви
димо, н у ж н ы другие мето
ды, другие лекарства, ска
жем, горькие пилюли в ви
де наложения штрафов на 
виновных в возврате ваго
нов. 

В. СТЕПНОЙ. 

Тема корреспонденции, ныне предлагаемой внима
нию читателей, не новая. Газета уже рассказывала о 
работе копровиков первого и второго цехов на разгруз
ке лома из вагонов парка МПС. Тогда речь шла о том, 
что копровики не полностью выгруясают прибываю
щие в их адрес вагоны. Было это давно, в начале года. 
Казалось бы, что по истечении столь длительного сро
ка хоть что-то должно было измениться в лучшую 
сторону. К сожалению, мы вынуждены огорчить на
ших читателей: ничего так и не изменилось. Не изме
нились ни действующие лица, ни их приемы в работе, 
ни реакция администрации на допущенные упущения. 

• ГДЕ И СКОЛЬКО МЫ ТЕРЯЕМ 

Г О Р Ь К И Е П И Л Ю Л И 

к о м с о м о л ь ц ы 
Н А С У Б Б О Т Н И К А Х 

С МАРТА продолжает
ся на комбинате 

смотр состояния условий и 
охраны труда. Есть отрад
ные примеры эффективно
сти общественного поиска 
возможностей улучшить 
условия труда, ликвидиро
вать опасность производ
ственного травматизма на 
участках и в цехах комби
ната. Но не об этом придет
ся вести сегодня речь. 

Смотр пока еще не дал 
нужной отдачи. Предпола
галось, что одновременно с 
его проведением повысится 
урозень производственной 
дисциплины, меньше ста
нет нарушений правил без
опасной работы. Однако 
немало примеров, говоря
щих обратное. Только в ок
тябре произошло несколь
ко травм, наводящих на 
серьезные размышления. 

13 октября оказалось 
действительно роковым 
числом для мастера цеха 
КИП и автоматики Г. Д. 
Налнмова. Элементарная 
невнимательность стоила 
ему ногтя на левой руке. 
Произошло это, когда На
лимов закрывал ворота 
склада. А на следующий 
день поплатилась за неосто
рожность штамповщица 
цеха металлоизделий А. С. 
Шарафутдинова, получив
шая травму левого глаза и 
ушиб. 

Другие травмы серьез
нее. 15 октября помощник 
машиниста тепловоза Бус-
кульского карьероуправле-
ния Н. Д. Мингалев устра
нял неисправность привода 
пнезморегулятора при ра
ботающем двигателе во 
время движения локомоти
ва. В результате — разрыв 
сухожилий двух пальцев 
правой руки. И ведь трав
мировался не мальчик, не 
ведающий элементарных 
правил техники безопасно
сти. Мингалеву 48 лет, в 
цехе работает пять лет. Гру
бейшее нарушение правил 
безопасной работы допу
щено на глазах у прямого 

руководителя — машини
ста тепловоза А. Я. Кеча-
лина. Не чувствует ли он 
сейчас вины перед товари
щем, которого вовремя не 
остановил? 

Буквально на следующий 
день колотую рану правой 
кисти получил слесарь 
ЦЗЛ В. И. Ивлнчев. Причи
на травмы — неправиль
ный прием в работе. Но 
ведь и Ивличев — не нови
чок на производстве, стаж 
у него — шесть лет. Кто 
виноват в случившемся? 
Можно, конечно, пожурить 

производства А. Ф. Кари
мовым серьезнее. Он полу
чил ожоги первой и второй 
степеней спины и обеих 
ног. Дело в том, что оказа
лось нарушенным положе
ние инструкции по техни
ке безопасности, гл£сящее, 
что ударять металличе
ским предметом по таре из-
под алюминиевого порошка 
запрещено. Каримов игно
рировал этот запрет. И сам 
себя наказал . Но этот слу
чай произошел по вине ин
женерно-технических ра
ботников производства. Ра-

ремонта, предусматриваю
щая безопасное исполнение 
работ, — ненужный педан
тизм. 

Вероятно, так же думал 
и мастер ремонтников вто
рого коксового цеха С. И. 
Тарабков. Неудовлетвори
тельно организовав ремонт 
двересъемной машины, он 
стал виновником несчаст
ного случая. Конечно, в 
нем повинен и пострадав
ший — бригадир слесарей 
В. П. Шеин. Опытному про
изводственнику должно 
быть хорошо известно, что 

НАДЕЯСЬ НА „АВОСЬ" 
руководителей. Но, с дру
гой стороны, должен ли 
мастер или бригадир объ
яснять достаточно опытно
му рабочему, как безопас
но выполнять буквально 
каждую операцию? Для 
этого достаточно каждому 
исполнителю иметь соб
ственную голову на пле
чах. 

Ее, похоже, не оказалось 
у слесаря СМУ А. И. Кере-
чанина. Во время ремонта 
паропровода в пропарочной 
камере он посчитал себя 
Геркулесом: одной рукой 
попытался приподнять и 
удержать 50^килограммо-
вый обрезок балки. Как го
ворят судьи во время со
стязаний штангистов, по
пытка не удалась. Но, в от
личие от спортсменов, Ке-
речанину попытка обош
лась дорого — перелом го
ловки левой локтевой ко
сти. А примени он грузо
подъемный механизм — и 
не пришлось бы сейчас тол
ковать об очередной трав
ме, в которой, кстати, нет 
виновных, кроме самого 
пострадавшего. 

А вот случай с дробиль
щиком сырья огнеупорного 

оота с алюминиевым по
рошком требует их внима
ния и строгого контроля. 
Вот этого-то контроля и не 
было. 

Надо сказать, этот слу
чай пренебрежения инже
нерно-технических работ
ников к должностным ин
струкциям не единичен. В 
тот же день, когда постра
дал А. Ф. Каримов, про
изошла еще одна травма. 
Ее жертвой стал газорез
чик первого мартеновского 
цеха А. И. Найданов, ли
шившийся одного пальца и 
получивший перелом дру
гого. Ремонт завалочной 
машины Найданов вместе 
с группой слесарей прово
дил, не установив тупики 
под скаты тележки зава
лочной машины, не огра
див место работ соответ
ствующими плакатами. А 
в это время проталкивали 
мульдовый состав. Высту
павшим металлом задело 
хобот завалочной машины, 
тележка сдвинулась и... 
Серьезной травмы могло не 
быть. Но мастер-механик 
В. А. Словягйн посчитал, 
очевидно, что продуманная 
до мелочей организация 

доска шириной менее мет
ра — не лучшее средство 
для настила при работе на 
высоте. Но Шеин все же 
использовал эту доску — 
точнее, стойку оконной ра
мы, — когда работал на 
четырехметровой высоте. 
Устанавливая домкрат, 
В. П. Шеин потерял равно
весие и упал. В итоге — 
переломы ребра, ушибы ле
вого бедра и грудной клет
ки. Как говорится, могло 
быть хуже.. . Это же можно 
сказать в отношении трав
мы, полученной составите
лем С. Ю. Усыниным. Не
осторожность при выполне
нии маневровых работ при
вела к тому, что Усынин 
получил разрыв мышцы 
левого предплечья и ушиб 
грудной клетки. В первую 
очередь в случившемся ви
новат он сам. Однако сыг
рала свою роль необучен-
ность рабочего безопасным 
приемам труда при манев
ровых работах. Виноваты 
инженерно-технические ра
ботники цеха эксплуатации 
— начальник смены желез
нодорожного района Ф. М. 
Феталиев и начальник то
го же четвертого района 

А. Г. Прокофьев — и в 
том, что не контролирова
ли выполнение подчинен
ными маневровых работ, и 
в том, что халатно отнес
лись к действующим на 
комбинате системам про
филактики травматиз м а. 
Оба они наказаны. А всех 
этих неприятностей могло 
не быть. Нужно для этого 
немного: не просто знать, 
но главное — добросовест
но выполнять свои обязан
ности. 

До поры до времени та
ким простейшим средством 
избежать крупных непри
ятностей пренебрегал ма
стер цеха изложниц В. Ф. 
Воронецкий. В его подчи
нении 16 молодых рабочих 
со стажем менее года. По
лагается ежесменно прово
дить проверки безопасного 
выполнения работ такой ка
тегорией трудящихся. Про
верок этих не было, пока 
тяжелую травму не полу
чил ученик фрезеровщика 
А. Г. Демин. Воронецкий 
не всегда проводил еже
месячные инструктажи по 
технике безопасности с уче
никами фрезеровщиков. 

Руководители локомотив
ного цеха управл е н и я 
ЛСДТ пустили на самотек 
исполнение инженерно-тех
ническими работниками 
цеха систем профилактики 
травматизма. Результата 
не пришлось долго ждать. 
Несчастный случай с тяже
лым исходом произошел с 
машинистом электровоза 
А. Е. Белоусом. 

Можно назвать другие 
участки комбината, других 
руководителей, допускаю
щих подобные «небрежно
сти», забывчивость, надеж
ду на авось. Вряд ли надо 
полагаться исключительно 
на заботу добрых фей. По
ра серьезно взяться за на
ведение порядка. 

С. КУЛИГИН, 

НОРМАМ БЕЗОПАСНОГО ТРУДА - С Л Е Д О В А Т Ь 
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СПОРЯ 
С ВЕТРОМ 

25 октября в районе Бан
ного озера состоялись пер
вые официальные соревно
вания магнитогорцев по 
дельтапланерному спорту. 

В первый день соревно
ваний были проведены 
пробные полеты. Пилоты, 
получившие зачет, старто
вали во второй, заключи
тельный, день соревнова
ний. В этот основной день 
и было показано мастерст
во пилотов, которые лета
ли на дельтапланах, сде
ланных своими руками. Оч 
ки подсчитывались по двум 
упражнениям: «полет по 
обозначенному маршруту» 
и «полет на точность при 
земления». 

В упорной борьбе, кото
рая состоялась между дель
тапланеристами ММК, 
МГМИ и авиапредприятия, 
спортсмены ММК получи
ли наибольшее количество 
очков и тем самым коман
да ММК заняла первое ме
сто. Первым чемпионом 
города стал газовщик фа-
соннолитейного цеха Анато
лий Емельянов. 

В команде ММК — работ
ники разных цехов комби
ната: Вячеслав Деулин — 
крановщик цеха изложниц, 
Володя Попов — ковшевой 
доменного цеха, Ольга Бу-
такова — оператор ЭВМ 
ЦЛ АСУ. 

На этих соревнованиях 
электрик цеха КИП и авто
матики А. Воробьев во
плотил в жизнь свою «го
лубую мечту». Он старто
вал на дельтаплане, кото
рый делал, переделывал, 
доводил до ума не один 
год! 

Соревнования по дельта
планерному спорту прошли 
плодотворно. Они выявили, 
кто будет отстаивать честь 
города на областных состя
заниях.. . 

В недалеком будущем 
предполагается проводить 
полеты на дельтапланах 
заводского производства, а 
это значит, что качество по
летов возрастет. 

А. ИВАЩЕНКО, 
руководитель секции. 

Е ЩЕ несколько лет то
му назад советские 

режиссеры не очень охотно 
брались за фильмы на се-
мейно-бытовые темы. Зри
тель между тем, как каза
лось, тосковал по таким 
кинолентам. Теперь поло
жение в корне изменилось: 
интересы режиссеров и 

ригелей в этом отношении 
стали, наконец, совпадать. 

Сложная, запутанная се-

ВНИМАНИЮ 
ОХОТНИКОВ 

Челябинский облиспол
ком депутатов трудящихся 
разрешил охоту на осенне-
зимний период 1980 года 
на пушного зверя. Опре
делены следующие условия 
и сроки охоты: охота на 
зайца-беляка, русака раз
решается с 1 ноября по 
31 декабря 1980 г. Норма 
отстрела — 2 зайца за один 
день. Охота на лисицу, бел
ку и куницу разрешается 
также с 1 ноября, но толь
ко тем охотникам, которые 
заключат договор с Маг 
нитогорской заготконторой 
по согласованию с город 
ским обществом охотн-икоз 
и рыболовов, по сдаче пуш 
нины государству. 

По Магнитогорскому кус
ту охота разрешена во всех 
приписных охотхозяйствах 
Разрешающие документы 
на зимнюю охоту можно 
получить в первичных кол 
лективах и городском обще 
стве охотникоз и рыболо
вов. 

Б. ДВОЙНИКОВ, 
член правления обще
ства охотников и рыбо

ловов ММК. 

нии юных посвящена но
вая цветная лента «Моя 
Анфиса». Эта картина по
ставлена режиссером Эду
ардом Гавриловым на сту
дии имени М. Горького. В 
ней снялись актеры: Мари
на Левтова, Леонид и Юрий 
Каюровы, Нина Меньшико
ва. 

Действие фильма «Гнез
до на ветру» (студия «Тал-

щитить сеоя, своих олиз 
ких, свой дом. 

Можно ли избежать 
проблемы выбора в острой 
ситуации? Каковы послед
ствия нравственного ком
промисса? Над этими воп
росами заставляет заду
маться трагическая судь 
ба Пийра. 

К любимому многими зри
телями детективному жан
ру относятся два новых 
фильма, включенных в но
ябрьский репертуар. Один 
из них — «Петровка, 38», 
поставлен на киностудии 
имени М. Горького режис
сером Борисом Григорье
вым по сценарию Юлиана 
Семенова — мастера остро 
го сюжета, хитроумной ин
триги. В нем заняты попу
лярные актеры Георгий 
Юматов, Василий Лановой 
и другие. Другой — «Про
щальная гастроль артиста» 
выпущен студией «Мос
фильм», его поставил из
вестный режиссер Алек
сандр Файнциммер по сце
нарию Сергея Александро
ва. Обе ленты убедительно 
показывают незаурядную 
смелость, находчивость, 
высокие моральные каче-

КИНОЭКРАН НОЯБРЯ 
мейная драма предстанет 
перед нами в новом цвет
ном художественном филь
ме «Живите долго» (студия 
«Ар м ей ф и л ьм »). 

..В день тридцатилетия 
Победы произошло событие, 
перевернувшее всю жизнь 
бывшего фронтовика Сед-
рака Барояна. В этот день 
в весеннем саду за накры
тыми столами собрались 
старые друзья-фронтовики. 
Звучит мелодия народного 
армянского танца; распра
вив грудь, украшенную 
боевыми орденами, танцу
ют, вспоминая свою моло
дость, ветераны. Вместе с 
ними празднует и Седрак 
Бароян. Но вечером в его 
дом приходит нежданная 
гостья — Виктория, быв
шая жена сына Барояна. 
От нее наш герой узнает, 
что у него есть пятилетняя 
внучка Донара, которую 
он должен признать и взять 
к себе в дом. Не сразу ве
рит старый Бароян в эту 
ошеломляющую новость. 
Неужели его старший сын 
Симон, надежда семьи и 
любимец отца, совершил 
подлость? Не проще ли счи
тать Викторию обманщи
цей и шантажисткой, кото
рая хочет сбыть с рук ре
бенка? 

Трудно приходит Седрак 
Бароян к пониманию, что 
сын его — расчетливый 
эгоист, поломавший жизнь 
жене. 

Популярный актер Ар-
мен Джигарханян играет в 
этом фильме главную роль, 
написанную специально 
для него. Фронтового това
рища Барояна (антипода 
главного героя) — Сисакя-
ня, сыграл актер Хорен Аб
рамян, удостоенный за ис
полнение этой роли на Все
союзном кинофестивале 
специального приза. Поста^ 
вил картину режиссер 
Фрунзе Довлатян, знако
мый нам по фильмам 
«Карьера Димы Горина», 
«Утренние поезда», «Зрав-
ствуй, это я!» и другим. 

«Вечной» теме любви, 
проблемам взаимоотноше-

линфпльм») возвращает 
нас к событиям тридцати
летней давности, когда эс
тонскому народу пришлось 
с оружием в руках защи
щать завоевания Советской 
власти от свирепствовав
ших буржуазных национа
листов. 

. . .Однажды на затерян
ном в лесной глуши хуто
ре крестьянина-середняка 
Юри Пийра появляется не
известный мужчина, обор
ванный, заросший, с голод
ным блеском в глазах и 
странной блуждающей 
улыбкой. Страх охватыва
ет Пийра, который пережил 
уже не одну власть, и по
тому любое вторжение в 
его жизнь, означало для 
него лишь одно — новые 
неприятности и потери. 

Семья Пийров теряется в 
догадках: кто этот неиз
вестный? Может быть, он 
один из тех, кто прячется 
в лесах и может нагрянуть 
в любую минуту? Тогда 
не жди пощады. 

Крестьянин Пийр боится 
«лесных братьев», но не 
принимает и Советскую 
власть. Он пытается ос
таться в стороне от схват
ки, развернувшейся на по
роге его дома, и, в конце 
концов, гибнет, не сумев за-

ства работников милиции, 
обезвреживающих опасных 
преступников. 

На киностудии «Лен 
фильм» снята новая карти 
на «Старшина». Роль глав 
ного героя — старшины Ка 
цубы, в нем играет талант
ливый актер Владимир Го-
стюхин, известный зрите 
л ям по фильму «Восхожде 
ние», где он исполнил роль 
Рыбака. 

Не по доброй воле попал 
после госпиталя в тыловой 
южный городок танкист 
Кацуба. Залечив тялселые 
раны, он изо всех сил стре 
мится вновь сесть в гроз
ную машину, но его назна 
чают старшиной учебной 
эскадрильи в ьоенно-авпа 
циояной школе. Не сразу 
начинают доверять старши 
не мальчишки-курсанты 
решившие поначалу, что 
он заурядный служака, для 
которого главное в жизни 
— муштра. 

Кацуба воспитывает в 
них стойкость и решитэль 
ность, и наградой ему ста 
нут любовь его воспитан 
нпков. 

А. ЮДИН, 
старший редактор 

Кинопроката. 
Кадры из фильмов «Пет 

рсвка, 38», «Старшина». 

П р а в о 
собственности 
на автомобиль 

С к а ж д ы м годом р а с т е т 
число в л а д е л ь ц е в л и ч н ы х 
а в т о м о б и л е й . Люди впер
вые п р и о б р е т а ю т м а ш и 
н ы , п о л у ч а ю т их в д а р 
или по наследству , выиг
р ы в а ю т по д е н е ж н о - в е щ е 
вым л о т е р е я м и с р а з у 
в о з н и к а е т много вопросов 
в о т н о ш е н и и п р а в на лич
н у ю с о б с т в е н н о с т ь . На 
сей счет есть свои з а к о н ы 
и д р у г и е н о р м а т и в н ы е ак
ты , Сегодня м ы о т в е ч а е м 
на н а и б о л е е часто встре
ч а ю щ и е с я вопросы . 

Человек купил автомо
биль у другого владельца. 
С какого времени возника
ет его право собственности 
на приобретенный автомо
биль: с момента заключе
ния договора купли-прода
жи или только после реги
страции машины на свое 
имя в ГосаЕтоинепекции? 

Право собственности на 
автомобиль возникает с мо
мента передачи его покупа
телю, при регистрации до
говора об отчуждении ве
щи. Это положение относит
ся и к договорам дарения. 

Как известно, ГАИ реги-
трирует автомобиль на од

но лицо. А может ли маши
на принадлежать на праве 

бщей собственности двум 
или нескольким лицам? 

Согласно правилам реги
страции и учета, автомо
биль оформляется в ГАЙ 
только на одного владель
ца. Но по закону он может 
принадлежать и несколь
ким лицам. Такая общая 
собственность возникает у 
супругов или у людей, ко
торые договорились купить 
автомобиль сообща. Закон 
не запрещает нотариусу 
удостоверять договор даре
ния на машину в пользу 
двух или более лиц. 

Какие же у владельце*-
общей собственности права 
распоряжаться ею? 

Общая собственность бы
вает долевой или совмест
ной. Долевая может возни
кать при наследовании или 
дарении автомобиля в поль
зу нескольких лиц или у 
людей, объединявших свои 
средства для покупки ав 
томобиля и т. д. Право вла 
деть, пользоваться и распо 
ряжаться общей или доле
вой стоимостью вещи ос> 
ществляется по согласию 
всех ее участников, а при 
спорах определяется по ис 
ку любого из них. На авто
мобиль, приобретенный су 
нругами, распространяется 
режим общей совместной 
собственности. Любой и; 
супругов имеет равное пра 
во владения, пользования i 
распоряжения а втомобиле?.' 
при наличии доверенности 
независимо от того, на чье 
имя он зарегистрирован в 
ГАИ. 

Приобретает ли право на 
долевую собственность че 
логек, одолживший друге 
му деньги на покупку авто 
мсбиля? 

Нет, предоставление де 
нег взаймы на покупку ав 
томобиля не дает каких-ли 
бо прав на машину, даже 
е с л и она отдана этому че 
ловеку >> безвозмездное 
п о л ь з о в а н и е . 

Г. ИВАНОВ, 
старший лейтенант 

милиции. 

.ВТОРНИК. 4 ноября 
Ш е с т о й к а н а л 

8.00. « В р е м я » . 8.50. У т р е н 
няя г и м н а с т и к а . 9 .15. «Впе
ред, м а л ь ч и ш к и ! » . 10.1 J . 
«Овод». Т е л е в и з и о н н ы й мно
г о с е р и й н ы й х у д о ж е с т в е н н ы й 
фильм. 1-я с е р и я . 11.20 и 
14.00. Новости . 14.20. «По 
столицам с о ц и а л и с т и ч е с к и х 
государств» . К и н о п р о г р а м м а . 
15.00. «Поэзия Э. Багрицно-

о». К 85 -летию со дня рож
д е н и я . 15.30. « Ш а х м а т н а я 
ш к о л а » . 16.00. Сонаты Н. Па
г а н и н и . 16.15. «Адреса моло
д ы х » . 17.15. К 60 -летию Уд
м у р т с к о й А С С Р . « Р о д н и к и 
У д м у р т и и » . Д о к у м е н т а л ь н ы й 
ф и л ь м . 17.45. К о н ц е р т Госу. 
дарственного ансамбля песни 
и ганца У д м у р т с н о й А С С Р 
« И т а л м а с » . 18.15. «Сегодня в 
мире» . 18.30. « Ж и з н ь н а у н и . . 
19.15. Ф а н т а з и я на тамы ре
в о л ю ц и о н н ы х п е с е н . 19.25. 
П р е м ь е р а т е л е в и з и о н н о г о 
м н о г о с е р и й н о г о х у д о ж е с т 
венного ф и л ь м а «Овод». 2-я 
серия . 20 .30 . « В р е м я » . 21.15. 
«Споемте , д р у з ь я ! » . М у з ы 
кальная п р о г р а м м а . 

Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 
17.45. М у л ь т ф и л ь м . 17.55. 

Ч е л я б и н с к и е новости . 18.15. 
« К р а с н а я площадь» . Худо
ж е с т в е н н ы й ф и л ь м . 2-я се
р и я . 19.25. «Отечество слав
лю». К о н ц е р т . 20 .20 . Вечер, 
няя с к а з к а м а л ы ш а м , 20.30. 
На ваш вопрос о н а с т о я щ е м 
и б у д у щ е м г. К о п е й с к а отве
чает председатель К о п е й с к о -
го г о р и с п о л к о м а В. Г. Добры
н и н . 

ЦТ. 21 .00 . Ч е м п и о н а т СССР 
по х о к к е ю . «Динамо» (М) — 
« Х и м и к » (Воскресенсн) . В пе
рерыве — Ч е л я б и н с к и е ново
сти . 23 .00 . « М у з ы к а л ь н ы й к и 
о с к » . 

СРЕДА, 5 ноября 
8.00. « В р е м я » . 8.50. У т р е н 

няя г и м н а с т и к а . 9 .15. «Адре
са молодых». 10.15. «Овод». 
Т е л е в и з и о н н ы й м н о г о с е р и й 
ный х у д о ж е с т в е н н ы й фильм. 
2-я с е р и я . 11.20. и 14.00. Но
вости. 14.20. П р е м ь е р а тел.:-
визионного х у д о ж е с т в е н н о г о 
фильма « Т и х и е т р о е ч н и к и » . 
1-я серил. 15.30. «Отзовитесь-, 
г о р н и с т ы ! » . 16.00. « Р у с с к а я 
речь». 16.30. «Звездочет». 
17.15. К 6 0 - л е т и ю К а л м ы ц к о й 
А С С Р . «Обновленная степь» . 
Т е л е в и з и о н н ы й д о к у м е н т а л ь 
ный ф и л ь м . 17.50. К о н ц е р т 
Государственного ансамбля 
песни и т а н ц а . К а л м ы ц к о й 
А С С Р « Т ю л ь п а н » . 18.15. «Се
годня в м и р е » . 18.30. Телеви
з и о н н ы й д о к у м е н т а л ь н ы й 
ф и л ь м . 18.45. Песни военных 
л -г в и с п о л н е н и и народной 
а р т и с т к и Р С Ф С Р Л . Г у р ч е н 
ко. 19.20. П р е м ь е р а телевизи
онного м н о г о с е р и й н о г о худо
ж е с т в е н н о г о фильма «Овод». 
3-я . с е р и я . 20 .30 . «Время» . 
21.15. К у б о к обладателей Куб
ков по футболу . «Динамо» . 
(Тбилиси) — «Уотерфорд» 
(Ирландия) . 

Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 
ЦТ. 10.00. П р о г р а м м а доку

м е н т а л ь н ы х фильмов. 10.55. 
Вс. Иванов. . «Бронгпоезд 
14-69» 

13.25. Театр юного з р и т е л я . 
В. К р а п и в и н . «Та сторона , где 
ветер». Т е л е в и з и о н н ы й спек
т а к л ь . Ч а с т и 1-я и 2 - я . 16.20. 
« Л и р и ч е с к о е н а с т р о е н и е » . 
К о н ц е р т . 16.55. «Пенов». Те
л е в и з и о н н ы й д э к у м е н т а л ь -
ный ф и л ь м . 17.15. Ч е м п и о н а т 
СССР по а к р о б а т и к е . 

18.00. « У ч е н ы е — п р т и з . 
водству». «Проблемы п о р о ш 
ковой м е т а л л у р г и и » . 18.30 
Челябинсние новости . 18.45. 
М у л ь т ф и л ь м . 19.00. Чемпио
нат СССР по х о к к г ю . «Трак
тор» (Челябинск ) — «Дина
мо» ( Р и г а ) . Т р а н с л я ц и я из 
ч е л я б и н с к о г о дворца спор а 
«Юность» . В перерывах — 
Вечерняя с к а з к а м а л ы ш а м и 
о е к л а м а . 21 .15 . Навстречу 
X X V I съезду К П С С . «Досроч
но в ы п о л н и в ш и м пятил > Т К ' » . 
К о н ц е р т . 22 .00 . Ч е л я б и н с к и е 
новости. 22 .15 . Ч е м п и о н а т 
СССР по гандболу. М у ж ч и н ы . 
- Г р а н и т а г » ( К а у н а с ) — М А И 
(Москва) . 

С л е д у ю щ и й номер газеты 
выйдет 7 н о я б р я . 

Зам. редактора 
В. В. ХАРЛАНОВ. 

Коллантив отдела обо. 
р у д э в а н и я У К С а М М К вы
р а ж а е т глубокое соболез
нование М. Г. Кадымову 
по поводу с м е р т и его от
ца К А Д Ы М О В А Г у м а р а . 
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